



**Vos supermarchés
restent ouverts !!!**
Ne relâchez pas la vigilance !
Continuons les gestes barrières

Adidogomé - Agoé Assiylé - Baguida - Boulevard - Cassablanca - Grand Marché - Millénum - Okavango

LE CHAMPION, ENTREPRISE CITOYENNE

Abonnez-vous ou achetez la version pdf de votre journal dès aujourd'hui !



www.nouvelleopinion.com

Récépissé N°0149/14/03/01/NAAC

Nouvelle Opinion

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyses et de publicité / N°727 du 20 Septembre 2021 / Prix : 250F CF

Polémique autour des propos de Mme le PM :



Victoire Tomégah-Dogbé, ^{P.3} la cible d'attaques stériles

Guinée :

**La CEDEAO
sanctionne,
la junte
avance** ^{P.4}



6e édition du projet de distribution de kits scolaires dans le canton de Baga :

**UNIR fait la promotion de l'excellence
des élèves dans cette localité** ^{P.5}





COMMISSARIAT GENERAL

COMMISSARIAT DES SERVICES
GENERAUX

Direction des Ressources Humaines
et de la Formation Professionnelle

[Signature]
078

Communiqué N° 078 /2021/OTR/CG/CSG/DRHFP

Relatif aux respect scrupuleux des mesures sanitaires prises par le Gouvernement

Conformément au Communiqué du Gouvernement en date du 9 septembre 2021, relatif au protocole sanitaire lié à la pandémie du Coronavirus, le Commissaire Général de l'Office Togolais des Recettes (OTR) demande à tous les Directeurs, Chefs de Division, Chefs- Bureaux et Contrôles préfectoraux, de prendre toutes les dispositions nécessaires au respect scrupuleux des mesures prescrites. Ainsi :

1. l'accès des agents de l'OTR et des visiteurs aux locaux de l'Office est subordonné à la présentation de la preuve de vaccination contre la Covid 19 ;
2. les agents de l'OTR et les visiteurs doivent observer les gestes barrières (lavage des mains, port de masque, distanciation sociale etc.) à l'entrée et dans les locaux de l'OTR.

Le Commissaire Général compte sur la bonne compréhension et le civisme de tous pour le respect strict du présent communiqué.

Fait à Lomé **15 SEPT 2021**

Le Commissaire Général, pi

[Signature]

DJAMA 228
BIERE AMBRÉE

SANS SUCRES AJOUTÉS

50cl
500f*

LA TRADITION
NOUS RASSEMBLE

EAU MALT HOUBLON

SNB

AVEC **DJAMA**, ON EST **ENSEMBLE**

*Prix de vente maximum conseillé

*L'abus de l'alcool est nuisible pour la santé

OTR
OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES

#CQFS

Il est institué pour les commandes publiques, un **quitus fiscal** et une **attestation de régularité fiscale**. Ces actes sont **exceptionnellement** soumis à l'apposition d'un **timbre fiscal de 500F**.

Office Togolais des Recettes - OTR

Canal OTR

+228 90 99 41 01

8201

Polémique autour des propos de Mme le PM : Victoire Tomégah-Dogbé, la cible d'attaques stériles

L'Etat d'urgence sanitaire de six mois, reconduit par l'Assemblée Nationale en avril dernier, prenait fin au cours de ce mois de septembre. A l'occasion, Mme le Premier Ministre, Victoire Tomégah Dogbé était face à la représentation nationale, le mardi 13 septembre avec pour objectif, de faire un compte rendu détaillé de la situation de la pandémie à Coronavirus dans notre pays et solliciter, de la part des députés, une rallonge de six mois supplémentaires.



Mme Victoire Tomégah-Dogbé, Cheffe du gouvernement

Le but d'une telle sollicitation pour le gouvernement, est précisément de disposer de la marge d'action nécessaire afin de prendre les dispositions idoines visant à contrer le plus efficacement possible cette maladie dont la propagation devient de plus en plus inquiétante. Au cours de la séance conduite par la Présidente de l'Assemblée Nationale Yawa Djigbodi Tségan en personne, Mme le Premier Ministre a été si convaincante par la peinture qu'elle a faite de la situation sanitaire au Togo que les députés se sont résolus à accorder plutôt douze mois d'Etat d'urgence en lieu et place des six mois sollicités au départ par la cheffe de gouvernement.

Seulement voilà, durant les débats une série de questions ont été posées à Mme Dogbé par les élus du peuple qui voulaient ainsi avoir d'amples explications sur des mesures prises par le gouvernement ces dernières semaines dans sa démarche de lutte contre cette inquiétante pandémie.

En réalité, certains députés avaient cherché à savoir entre autres, pourquoi le gouvernement procède-t-il désormais par des méthodes coercitives pour faire vacciner les populations alors que le vaccin n'est en réalité pas obligatoire. Dans ses réponses, Mme Victoire Dogbé a été claire en expliquant les moyens de communication intense, la pédagogie, la persuasion utilisée

par le gouvernement dans la campagne de vaccination.

Face à la propagation fulgurante de la maladie et au nombre de plus en plus croissant de victimes qu'elle fait dans notre pays, le gouvernement a consenti des sacrifices pour engager jusqu'à 20 milliards de FCFA afin d'acquérir le maximum possible de doses permettant de vacciner un nombre important de citoyens. Le gouvernement a pris toutes les dispositions de fermeté afin d'atteindre une immunité collective.

" Nous avons mis en place une stratégie qui nous permet d'éviter de détruire le vaccin périmé. Nous savons que dans beaucoup de pays, on a détruit le vaccin parce qu'on n'a pas réussi à le consommer, mais au Togo on ne va pas détruire de vaccins périmés parce que le vaccin ça coûte cher. Donc nous sommes en train de prendre des dispositions pour vacciner le maximum possible des populations, car c'est le seul moyen de lutter contre cette pandémie".

Cette partie de la déclaration de Mme Dogbé a suscité une polémique parfaitement stérile au sein de l'opinion. L'interprétation que des esprits malins ont cru devoir faire est celui insinuant que le Premier Ministre soutiendrait l'inoculation des vaccins périmés à ses propres citoyens. Ainsi, aussi bien sur les réseaux sociaux que dans des journaux ou sur des sites web, la polémique a été savamment entretenue et nourrie, ceci dans le but d'exacerber la

résignation des populations à se faire vacciner.

L'objectif primordial de la cheffe de gouvernement est de veiller au bien-être de la population, de la protéger et de la mener vers son meilleur devenir. Toutes les affabulations qui ont cours ces derniers jours à propos de la sortie de Mme le Premier Ministre devant les députés ne sont que des attaques stériles.

L'on a le net sentiment que devant certaines situations et dans certains contextes, certains activistes des réseaux sociaux et même des leaders politiques de notre pays refusent délibérément de réfléchir. Ou alors exprès, ils chassent la moindre bête noire, le moindre lapsus de la part des dirigeants pour s'en saisir et ainsi les charger méchamment. Cette attitude est sans doute sans intérêt et ne peut que nuire aux intérêts du peuple lui-même.

Le propos ainsi tenu par Mme Dogbé a un sens pourtant tout simple. Dans une démarche anticipative, le Togo fera tout pour éviter que les vaccins ne se périment, donc les gouvernants prennent toutes les dispositions en amont afin de vacciner à temps le maximum possible de la population. Voilà tout le sens du langage ainsi tenu par Mme Tomégah-Dogbé.

Fort de ce constat, le bon sens et la raison commandent de comprendre ses propos plutôt que de le biaiser au point d'attribuer à une "maman", de telles viles intentions. Il est parfois de ces critiques qui relèvent de la pure mauvaise foi.

Une Dame comme Dogbé est bien connue dans notre pays pour sa sincérité, sa probité morale, sa disponibilité à servir et son engagement farouche à chercher le bien-être collectif. L'on peut peut-être lui reprocher certaines choses dans son style de gouvernance, mais jamais des intentions nuisibles qui portent un coup à la morale, au bon sens et même aux valeurs fondamentales d'une société. Il est certes vrai que la susceptibilité et la frilosité actuelles de la population face au vaccin peuvent se comprendre du fait justement de la polémique qui est nourrie

autour des effets secondaires des vaccins et même de leur efficacité face au virus lui-même. Mais les expériences ont clairement montré que les personnes vaccinées résistent mieux et ne pourraient plus faire de formes graves de la maladie s'ils en viennent à la contracter.

Dans le cas d'espèce du Togo, il est avéré, aux dires même de Madame le Premier Ministre, que la plupart des victimes que le pays a enregistrées ces dernières semaines sont des personnes qui ne se sont pas fait vacciner. Il urge donc d'inciter ardemment toutes les couches sociales de la société à se soumettre à cet impératif de prendre les deux doses de vaccins. Il y va de la survie de toute notre société.

Notre pays vient de loin, de très loin et a besoin de femmes et d'hommes de bonne foi qui savent intelligemment aller à l'essentiel et nourrir des débats constructifs pour le pays dans son ensemble. Ces vaines polémiques qui polluent la vie publique ne sont plus les bienvenues dans notre cher pays le Togo que nous voulons tous construire le plus sagement et décemment possible dans l'intérêt bien compris des générations présentes et à venir.

Tchagnao

Covid-19 :

Le gouvernement fait une mise au point

La sortie de Mme le Premier ministre, Victoire Tomégah-Dogbé, devant les députés a donné à certains Togolais, une aubaine de faire des critiques acerbes sur les propos qu'elle a tenus concernant la vaccination. Face à cette situation, le gouvernement a fait une mise au point.

L'objectif pour les autorités togolaises est d'accélérer la vaccination et atteindre le plus rapidement l'immunité collective.

Les interprétations tendancieuses continuent au point



L'exécutif togolais lors d'un Conseil des ministres (Photo archives)

de semer du flou dans les esprits des Togolais. Fort de ce constat, le gouvernement a apporté des éclairages. Selon l'Exécutif togolais " les

vaccins, comme tous les médicaments, sont soumis à des règles strictes de conservation et d'administration parmi lesquelles le fait de ne

Suite à la page 4

Arrêt définitif de Doing Business :

Des irrégularités constatées par la Banque Mondiale

La Banque mondiale annonce officiellement l'arrêt définitif du Doing Business. Cette décision est contenue dans un communiqué rendu public jeudi 16 septembre 2021. Celle-ci est consécutive aux conclusions des audits diligents par l'institution financière mondiale après que des irrégularités aient été relevées dans les éditions 2018 et 2019 du rapport baromètre de l'environnement des affaires dans plus de 190 pays au monde.



l'édition 2020 de son rapport. Cette suspension n'est pas fortuite. Elle est inhérente aux irrégularités constatées dans les travaux et dans plusieurs rapports ces dernières années. La Banque Mondiale rappelle que la confiance dans les travaux de

recherche de son Groupe est d'une importance capitale. " Ces travaux guident les actions des décideurs politiques, aident les pays à prendre des décisions mieux éclairées et permettent aux parties prenantes de mesurer les progrès économiques et sociaux avec plus de précision ",

lit-on dans le communiqué. Il est donc clair que ces irrégularités constatées n'encouragent pas le travail abattu et l'objectif du Groupe de la Banque mondiale. Du coup, cet état de chose ne peut que fausser les perceptions des décideurs. Et pourtant, le Doing Business ou "l'indice de la facilité de faire des affaires" lancé en 2003, a permis de révéler au monde les réformes engagées par des pays dont le Togo, dans plusieurs domaines attirant au passage davantage des opérateurs économiques et autres investisseurs. Les premières conclusions

de l'enquête font état de ce que, plusieurs membres de la Banque mondiale auraient subi des pressions pour manipuler les données utilisées dans ce rapport qui permet de mettre en lumière les efforts réalisés par les États pour améliorer le climat des affaires dans leurs pays. Ces pressions seraient essentiellement venues de la Chine, de l'Arabie Saoudite, des Émirats arabes unis et de l'Azerbaïdjan. En ce qui concerne le Togo, il n'est concerné ni de près ni de loin par ces irrégularités constatées et dénoncées par la Banque Mondiale.

Lynda Dalikou

Guinée :

La CEDEAO sanctionne, la junte avance

Alpha Condé est désormais ancien Président de la Guinée. Deux semaines après le putsch, les nouveaux maîtres de Conakry avec à leur tête Mamady Doumbouya, déroulent tranquillement leur plan malgré les injonctions de la CEDEAO. Constitués en Conseil National de rassemblement et de Développement, les putschistes veulent redresser la Guinée sur tous les plans avec l'apport de tous les Guinéens.



Le Col Mamady Doumbouya et sa garde rapprochée

Alpha Condé. Après la rencontre d'Accra, une mission ouest-africaine comprenant deux chefs d'Etat notamment Nana Akufo Addo du Ghana et Alassane Ouattara de la Côte d'Ivoire, a présenté vendredi en Guinée au chef des putschistes, le colonel Mamady Doumbouya, les grandes décisions de la rencontre d'Accra.

CEDEAO
Les présidents du Ghana et de Côte d'Ivoire ont été reçus vendredi à Conakry par le chef de la junte, le colonel Mamady Doumbouya. La mission de la CEDEAO et les militaires ont discuté des conclusions des sanctions prises, jeudi à Accra, au sommet extraordinaire de la CEDEAO. Les présidents Ghanéen et Ivoirien ont pu rencontrer le

président Alpha Condé à Conakry. Les dirigeants de la CEDEAO ont "décidé" jeudi la tenue, dans un délai de six mois, des élections présidentielles et législatives pour la restauration de l'ordre constitutionnel " en Guinée. Ils ont insisté pour que la transition soit très courte ", a souligné le président de la Commission de la CEDEAO, Jean-Claude Kassi Brou. Il est aussi décidé de geler les avoirs financiers des membres de la junte, de leurs familles et de les interdire de voyage. En plus de la suspension de la Guinée, les dirigeants de la CEDEAO ont exigé le respect de l'intégrité physique du président Alpha Condé et sa libération immédiate et sans condition, ainsi que celle de toutes les per-

sonnalités arrêtées. Le chef de l'Etat ghanéen, Nana Akufo-Addo, a déclaré que "la Conférence exprime sa très vive préoccupation face aux développements politiques survenus en République de Guinée suite au coup d'Etat du 5 septembre 2021 et leurs conséquences sur la paix et la stabilité régionale". Cependant, le sommet n'a pas imposé de sanctions économiques à la Guinée et

Suite à la page 6

Nouvelle OPINION
Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyse et de publicité
Récépissé n°0149/14/03/01/HAAC
Siège: Adidoadin, P'Avée prolongé, 2ème carré après Pharmacie Le Galien

Directeur de Publication
El Hadj TCHAGNAO Arimiyao
Cel:91 36 37 55
jeantchagnao@yahoo.fr

Secrétariat de la Rédaction
Agbékponou Junior

Rédacteurs
Tchagnao
El Hadj Arimiyao
Agbékponou Junior
Ramzad
Maroïne Tchagnao
Dalikou Lynda A.

Imprimerie
Direct Sprint
Tirage
2.000 exemplaires

Covid-19 :

Le gouvernement fait une mise au point

Suite de la page 3

pas les utiliser après la date de péremption ". Le gouvernement rappelle qu'avec ses partenaires, notre pays veille à une application stricte de cette règle. Et il paraît évi-

dent que dans sa logique, le gouvernement a mis une stratégie qui vise à accélérer la consommation des doses de vaccins avant qu'elles n'arrivent à péremption, afin que nous ne soyons pas amenés à

les détruire. L'Exécutif salue l'adhésion des populations à la campagne de vaccination et appelle les Togolais à la vigilance face aux fausses nouvelles et aux manipulations qui ont

cours depuis le début de cette pandémie. La campagne vaccinale se poursuit en toute sérénité malgré les réticences et les critiques des uns et des autres.

La Rédaction

6e édition du projet de distribution de kits scolaires dans le canton de Baga : UNIR fait la promotion de l'excellence des élèves dans cette localité

La 6e édition du projet de distribution de kits scolaires dans le canton de Baga a eu lieu le 18 septembre dernier dans le même canton. Organisés par les militants et militantes du parti Union pour la République (UNIR) dudit canton, de la diaspora et de la base, cette initiative s'inscrit dans le cadre de la promotion de l'excellence et du soutien les élèves démunis ainsi que les établissements scolaires de la localité. Cette activité s'inscrit dans la droite ligne de la politique du Chef de l'Etat, Président du parti UNIR dont les actions dans le secteur de l'éducation ne sont à compter. En témoigne sa dernière décision de rendre gratuits les frais d'inscription et frais de scolarité pour tous les élèves des établissements primaires et secondaires publics.



- Pour les garçons :
1ère : GNALIMA Djidjéra (10min26"8)
2e : SAMBAR Dissirama (10min35"7)
3e : TALAKENA Agnimbgé (10min49"0)

Ceux-ci ont reçu dans l'ordre de mérite, une médaille d'or, une médaille d'argent et une médaille de bronze plus des kits scolaires.

Du 4e au dernier partici-

remise symbolique de Kits. Les interventions du Secrétaire cantonal de UNIR Baga, du Représentant des cadres de UNIR Baga, du Chef canton, du Maire et du Préfet ont consisté d'abord à remercier le Président de la République pour sa politique de paix, de soutien, de rassemblement ainsi que sa vision pour un Togo prospère. Ils ont ensuite encouragé les lauréats et les



contre la propagation du coronavirus.

De façon symbolique, six kits scolaires sur les Soixante-seize ont été remis aux lauréats des différents examens. Les autres kits ont été distribués à la fin de la cérémonie.

La seconde phase de cette activité a été la distribution des kits aux enfants démunis dans les six villages du canton. Seize élèves ont bénéficié de kits dans chaque village

La sixième édition de ce projet s'est déroulée dans un contexte particulier, celui de l'Etat d'urgence sanitaire. En conséquence, le respect des mesures barrières a été une condition rigoureuse pour la participation à chaque volet de cette activité. Malgré tout, l'enthousiasme des jeunes participants n'a été à aucun moment affecté.

Dans cette ambiance de joie et de bonheur, les activi-



Cette sixième édition a été marquée par deux grandes activités à savoir le Cross-country et la remise de kits scolaires.

S'agissant du Cross-country, la compétition a regroupé 24 filles et 30 garçons. Les filles ont parcouru 2,100 kilomètres et les garçons, 3,100 kilomètres à travers des artères du canton. A l'issue de la course à travers ces artères, les trois premières filles et trois premiers garçons ont été particulièrement primés. Il s'agit de :

- Pour les filles :
1ère : DABANINA Maguéwaba (8min28"7)
2e : BAYAMINA Marie (8min30"6)
3e : MODA Marius (8min33"9)

pant, chacun a reçu un kit scolaire.

Cette activité a été organisée sous la supervision d'un spécialiste en matière d'athlétisme. La seconde activité, concernant la remise de kits scolaires aux élèves excellents des différents examens et aux démunis du canton, a été lancée au domicile du Professeur AGODA-KOUSSEMA L. K. Augustin, en présence du Préfet de Doufelgou, du Maire de la Commune de Doufelgou 1, des autorités administratives et traditionnelles, des militants du parti UNIR Baga, des parents d'élèves et des bénéficiaires eux mêmes.

La cérémonie a été marquée par les allocutions et la

démunis qui vont recevoir des kits scolaires au travail excellent, au respect des parents et de l'autorité ainsi qu'au respect des mesures barrières édictées par le Gouvernement pour lutter

de même que cinq élèves Peuhls.

Les 400 kits scolaires distribués et les différents prix décernés ont une valeur de trois millions (3.000.000) de francs CFA.

tés de cette 6ème édition ont pris fin au domicile du cadre Unir Baga, le Professeur AGODA-KOUSSEMA L. K. Augustin dans une ambiance festive.

La Rédaction



Covid-19 :

Le gouvernement prend des dispositions innovantes contre les affluences dans les lieux de vaccination

Atteindre le plus rapidement possible l'immunité collective, c'est l'objectif fixé par les autorités togolaises depuis la mise à disposition des vaccins contre le Covid-19 par l'initiative Covax. Le Togo a réceptionné à ce jour près de deux millions de doses de vaccins (Astra Zeneca, Pfizer, Moderna, Sinovac, Johnson & Johnson). Alors que la contamination flambe, le gouvernement, depuis plus d'une semaine a pris des mesures pouvant accélérer la vaccination.

Pour lutter contre l'explosion des contaminations, le gouvernement a décidé de fermer tous les lieux de culte et bars pour un mois. Aussi, l'accès aux établissements administratifs est désormais conditionné par la présentation d'une preuve



Le vaccin anti covid

de vaccination. Cette dernière décision est rentrée en application, il y a déjà une semaine et a amené bon nombre de Togolais à prendre d'assaut les lieux de vaccination. Dans un communiqué, le gouvernement a salué l'adhésion massive ces derniers jours à la vaccination et a invité à la vigilance face aux fausses informations tentant à mettre en doute l'efficacité des vac-

cins contre le Covid-19. " Face aux fausses nouvelles et aux manipulations qui ont cours depuis le début de cette pandémie, toutes les dispositions sont prises pour une poursuite de la campagne vaccinale en toute sérénité ", indique le gouvernement.

Pour l'exécutif, les mesures fortes prises sont principalement destinées à accélérer la vaccination. " Le

Premier ministre a, lors de sa présentation à l'Assemblée nationale, précisé la logique de cette stratégie qui vise à accélérer la consommation des doses de vaccins avant qu'elles n'arrivent à péremption, afin que nous ne soyons pas amenés à les détruire ", détaille le gouvernement. Puis, de rappeler que " les vaccins, comme tous les médicaments, sont soumis à des règles strictes de conservation et d'administration parmi lesquelles le fait de ne pas les utiliser après la date de péremption ". " Il va de soi, poursuit l'exécutif, qu'avec ses partenaires, notre pays veille à une application stricte de cette règle ", rapporte republique togolaise. com.

Le gouvernement innove contre l'affluence dans les

lieux de vaccination

Les centres de vaccination ont attiré de nombreuses personnes durant la semaine dernière. Dans les foules, la distanciation qui est un des facteurs de contamination n'a pas été respectée. Pour donc éviter cela, le gouvernement envisage des mesures innovantes.

Il s'agit selon la coordination nationale de gestion de la riposte (CNGR), de multiplier les centres de vaccination. L'idée est aussi d'aller au-devant de la population en installant des sites sur les marchés, dans les gares routières et dans les zones commerciales en général. L'autre possibilité envisagée est le déploiement des bus dédiés à la vaccination pour cibler les régions rurales.

Stanislas A.

Guinée :

La CEDEAO sanctionne, la junte avance

Suite de la page 4

n'a pas non plus visé les auteurs du coup d'Etat.

Les sanctions de la CEDEAO jugées sévères

Les sanctions et pistes de solutions préconisées par la CEDEAO n'acquièrent pas l'assentiment de la junte au pouvoir, de la classe politique guinéenne et aussi la population qui déjà rejette toute immixtion des présidents ouest-africains dans la situation guinéenne.

L'ancien Premier ministre guinéen, Lansana Kouyaté, dit ne pas être surpris. Il souhaite aussi que son pays renoue avec la légalité constitutionnelle au plus vite.

" On sait que les sanctions aussi ne payent pas. C'était le cas du Mali. Moi, ça ne m'étonne pas. Les grands pays, pris individuellement, ont condamné. Mais ça ne veut pas dire qu'ils approuvent le régime précédent. Il y a un premier défi. Il faut organiser les élections et il faut se presser lentement, en essayant de poser les jalons

pour que, finalement, on rentre dans la démocratie ", soutient l'ancien secrétaire exécutif de la CEDEAO.

La délégation des deux Chefs d'Etat a été huée à leur arrivée à Conakry. Les Guinéens reprochent à la Communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest le fait de n'avoir pas pu empêcher le président Alpha Condé et son homologue ivoirien, Alassane Ouattara, de modifier la Constitution de leur pays pour briguer un troisième mandat controversé. Ceci est un signe de perte de crédibilité de la CEDEAO selon Mamadou Aliou Barry, qui dirige le Centre d'analyses et d'études stratégiques de Guinée.

Il affirme que " les Guinéens ne croient plus en la CEDEAO. Le Mali, c'est la même situation. Les Maliens, aujourd'hui, ne croient plus en la CEDEAO. Je n'épargne pas non plus l'Union africaine. Donc il est temps de réfléchir à la mise en place d'une vraie commission, des

gens recrutés qui ne dépendent pas des gouvernements des 15 Etats membres pour qu'on puisse aller vers une commission qui ait du poids et qui puisse appliquer, faire respecter le pacte qui a été signé par les 15 Etats membres (le protocole sur la démocratie et la bonne gouvernance de la CEDEAO, signé à Cotonou le 24 juillet 1993) ".
Le CNRD droit dans ses bottes
Mamady Doumbouya et ses éléments ne se laissent visiblement pas influencer par la CEDEAO. Celui-ci n'a rien dit jusqu'à présent sur le possible contenu de la transition, sa durée, quel rôle les militaires y joueraient, ni comment seraient organisées des élections. Mais il est en concertation avec la classe politique, et la société civile. L'idée, c'est la refondation de la Guinée. Pour la junte, la CEDEAO n'a pas à donner d'injonctions aux nouveaux dirigeants sur comment ou le délai de la transition, et les

putschistes ne comptent pas respecter les desiderata de la CEDEAO.

" Le seul calendrier qui vaille est celui du peuple guinéen qui a tant souffert ", a déclaré Mamady Doumbouya mardi lors de la première journée de consultations.

" On ne peut pas organiser une élection dans six mois ", a renchéri, Youssouf Kanté, estimant que " d'abord, il faut penser à la réconciliation des Guinéens ". Le CNRD avance selon son propre rythme et tout commence par la consultation nationale par laquelle le colonel Doumbouya compte réconcilier les Guinéens. Il a exprimé sa volonté d'associer le

plus grand nombre afin de ne pas rééditer " les erreurs du passé ". La plupart des participants aux concertations s'attendent à un processus étendu.

Le putsch du 5 septembre dernier qui a fait tomber Alpha Condé intervient dans la sous-région seulement quelques mois après celui du Mali et cela inquiète les Chefs d'Etat de la CEDEAO. Ils se disent " fortement préoccupés de la résurgence des coups d'Etat " dans la région, après les deux putschs en août 2020 et mai 2021 au Mali voisin, et d'une possible contagion après celui en Guinée.

La Rédaction

REPUBLIQUE TOGOLAISE
INFO CORONAVIRUS
Pour toute information contactez le numéro vert
111
Appel Gratuit 24h/24 7 jours sur 7

Football:

Fo-doh Laba, une carrière de contraste

L'attaquant togolais, Laba Fo-Doh vient d'être désigné le joueur du mois d'août dans le championnat ADNOC Pro League des Emirats Arabes Unis selon le site Csporsinfos. Et ce n'est pas sa première avec ce championnat. Le Togolais a plutôt la gâchette facile quand il est en club, mais a toutes les peines à marquer le moindre but en sélection.

Comme les saisons précédentes, Laba Fo-doh a démarré la saison 2021-2022 par une belle performance. Le Togolais a inscrit trois buts en deux journées de championnat au mois d'août. Ce qui fait de lui le joueur du mois.

Il totalise à ce jour, quatre buts marqués en trois matchs et permet ainsi à son club Al Ain d'être premier au classement avec 9 points après trois journées de compétition.

Fo-doh Laba fait parler de lui et du Togo en bien dans ce championnat sauf qu'il a toutes les peines à assumer ses responsabilités en sélection. Étincelant en club, il manque en effet de réalisme quand il est avec les Éperviers.

Marquer le moindre but

en sélection, c'est la croix et la bannière pour Laba. Un véritable contraste avec le Togolais d'Al Ain. Beaucoup voyaient pourtant en lui, un valeureux remplaçant de l'ancien

capitaine, Emmanuel Sheyi Adebayor qu'aucun autre joueur togolais n'arrive à faire oublier à ce jour au Togo.

Stanislas A.



Fo-Doh Laba, attaquant international togolais

Football-League des Champions/Coupe CAF :

ASKO et ASCK, éliminées prématurément

Fin de l'aventure pour les deux clubs togolais engagés dans la campagne africaine de football. L'Association Sportive de la Kozah (ASKO) de Kara, champion togolais et son dauphin l'Association Sportive des Chauffeurs de Kozah (ASCK) n'ont pu faire rêver le public sportif togolais. Les deux clubs, respectivement engagés dans la league africaine des champions et la coupe de la confédération, se sont fait éliminés ce dimanche 19 septembre.

ASKO n'a pas prouvé tout le bien pensé de lui. Pourtant le club s'était préparé plus ou moins bien avec le renforcement de l'effectif avec de nouveaux joueurs venus de l'extérieur. Défait dimanche 12 septembre alors qu'il était en déplacement en terre libérienne par LPRC Oilers (3-0) les protégés de l'Honorable Mey Gnassingbé se devaient de remonter les trois buts dimanche 19 septembre sans en encaisser en match retour à Lomé.

Pour refaire son retard de la première manche, ASKO a mis



Asko de Kara

le pied sur l'accélérateur dès les premières minutes de la partie. " Une intensité mise dans le jeu, des phases assez variées, mais l'efficacité n'a pas été au rendez-vous. Sur l'une des multiples occasions en première mi-temps, Ouro Gnimini Nazif trouve de façon latérale Sewonou Eli qui ouvre le score à la 21ème minute. Juste après ce premier but, les Kondonas pouvaient aggraver la marque mais les offensifs Togolais (Sewonou, Ataba Magnim, Harrissou) ont fait preuve d'une maladresse criarde dans les 20 derniers mètres de l'adversaire. 1-0 à la pause ", rapporte lequipe228.

De retour des vestiaires, ASKO a débuté timidement la deuxième période. Le club togolais a connu une dizaine de

minutes de rodage avant d'aller à l'abordage. Les offensives des Kondonas ont été récompensées avec une belle tête croisée d'Ataba

Magnim, repositionné sur le côté droit. 2-0. Dans les dernières minutes de la partie, le coup de poignard de l'attaquant de LPRC Terry Sackor qui crucifie les hommes d'Ametokodo Messan King. Score final 2-1 pour ASKO. Une victoire certes, mais qui ne donne pas le quitus pour les Kondonas de passer le premier tour de la league africaine des champions.

ASCK aussi accrochée

ASCK, l'autre club togolais engagé dans la coupe CAF a trébuché dimanche 19 septembre en match retour face au club mauritanien l'ASAC Concorde. Les chauffeurs avaient pourtant l'avantage en battant leur adversaire en match aller à Lomé par 3-0

dimanche 12 septembre dernier.

Il leur suffisait de conserver l'avantage en match retour tenu dimanche 19 septembre en Mauritanie. Mais, c'est un visage terne que les chauffeurs ont montré. Leur véhicule a plutôt manqué de carburant. Ils ont été battus 4-0 par l'ASAC Concorde.

Une défaite, synonyme d'élimination aussi pour l'ASCK qui quitte prématurément pour une seconde fois la compétition continentale. Éliminé de la champions league, le club ASKO, quant à lui, pourra se racheter quand il sera déversé en coupe CAF.

Mais cette élimination des deux représentants togolais pose de nouveau la question du niveau du championnat togolais. Le championnat togolais, est-il tant bas. Quand les deux premiers dudit championnat se font éliminer, chaque année, prématurément au premier tour, il y a lieu de réfléchir sur le championnat sensé nourrir la sélection nationale en reconstruction.

Stanislas A.



ESTAC

ECOLE SUPÉRIEURE DES TECHNIQUES ET ARTS DE LA COMMUNICATION

Formation en Journalisme et en Communication

20 ans d'expérience au service du professionnalisme des médias

DEVENEZ

- Journalistes Radio, Télé, Presse écrite, en ligne,
- Journalistes Reporters d'Images,
- Animateurs, Producteurs Radio, Télé,
- Patrons de presse ;
- Chargés de communication et de relations publiques.

ESTAC prépare en Master Licence et BTS.

ESTAC, sise Rue Ayassor, près de la Cour d'Appel, AgoèCacavéli

Tel : 9182 21 01 / 90 18 98 92

E-mail : estactogo@gmail.com



SAFER

Ensemble construisons nos routes

NOUVEAUX TARIFS AUX PEAGES

18 Mars 2021 :
date de mise en application des nouveaux tarifs

VEHICULES	CATÉGORIES	TARIFS
	2 roues	50F
	Tricycle	100F
	Vehicule léger	500F
	Minibus de 9 à 15 places	600F
	Autocar / Bus	1500F
	Poids lourd à 2 essieux	2500F
	Poids lourd à 3 essieux	3000F
	Poids lourd à 4 et 5 essieux	3500F
	Poids lourd à 6 et 7 essieux	4000F
	Poids lourd à 8 et plus	7000F



**POUR VÉRIFIER TON IDENTITÉ ET
FAIRE TA RÉGULARISATION DEPUIS
CHEZ TOI, APPELE LE 848**



*L'identification en ligne est soumise à conditions.
La durée d'attente peut être longue aux heures
d'affluence.*

TOGOCOM CHANGE POUR VOUS

togocom.tg
Three small red icons representing social media platforms: Facebook, Instagram, and YouTube.